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民生費　生活困窮者等支援事業
　新型コロナウイルスが発生したことに伴い、生活困窮した世帯に対
する給付金など支援を実施してきましたが、社会福祉協議会を窓口と
して受けた貸付金の返済が令和5年1月から始まることになっていま
す。返済免除にはならない各々の世帯の状況を把握し、今後も、必要
な支援が適切に受けられるような対応を図っていく必要性がありま
す。そのためにも、本人同意のもとで、社会福祉協議会、しごと・くら
しサポートステーション、多摩市生活福祉課と情報をよりよく共有し、
誰一人取り残さない支援を進めてほしいとの要望がありました。

農林業費　都市農業推進事業
　農業経営支援事業として、明治大学と協力しての特産品「ア
スパラガス」について、生産農家が増えた要因、また生産ととも
に消費を増やす取組みについての質疑があり、飲食店との連携
などの工夫が紹介されました。また、野菜や果物など新たな特
産品づくりに挑戦する人への支援の要望もありました。さら
に、環境保全、防災など農地の持つ多面的な機能、特に多摩市な
らではの機能を生産者や市民に理解してもらう取組みが必要
だとの指摘がありました。

土木費　ニュータウン再生関連事業
　諏訪・永山エリアの再開発に向けて、永山駅周辺が重要な拠
点となるが、店舗の閉店が気になるとの指摘に対し、地域の勉
強会を進め、長期的な視野を持ち東京都などとも連携しながら、
ソフト・ハード両面から課題解決に取組んでいきたいと答弁
がありました。
　旧東永山小学校跡地を利用した団地再生については、URや
地域自治会などとコミュニケーションを取り合い、市民の要望
に沿ったニュータウン再生を求める声もありました。

教育費　学校情報環境整備
　自然災害やパンデミックの際の学習環境を保障するために、
市内小・中学校でどのような対策が取られているかという質
疑がありました。児童・生徒がタブレットを自宅で使用する
場合に備え、IT機器の貸し出しなど家庭内のネット環境を整え
る取組みの説明がありました。また、数年後のタブレットの更
新時期に向けた準備として、BYODの具体的な導入計画を早め
に立てるべきという意見がありました。
※BYOD……私物のIT機器を業務等に使うこと。

民生費　自殺対策事業
　自殺者の増加をめぐる質疑の中で、市が庁内すべての所管を

「自殺防止のための窓口」と位置付けていること、動画配信や民
生委員への研修を通じて、ゲートキーパーを増やす取組みを行っ
ていることがわかりました。自殺予防対策として、公共施設だ
けでなく身近な民間施設にも『こころの体温計』などの相談機
関案内を置いてはどうか、といった提案がありました。
※ゲートキーパー……自殺の危険を抱えた人々に気づき適切にかかわる役割
をもつ人

衛生費　成人保健対策事業
　受動喫煙防止条例に基づく取組みについて、禁煙治療に必要
な薬剤不足の状況はあるが、引き続き継続してほしいこと、また、
多摩市が設定した禁煙区域については、道路の路面標示のメン
テナンスの必要性などを把握することも含め、現状の見回りが
できるよう予算化を検討してもよいのではないかとの意見が
ありました。
　まち美化キャンペーンでも、駅周辺の吸い殻ポイ捨てが減少
した印象はないため、状況を分析する必要も指摘されました。

商工費　商店街チャレンジ戦略支援事業
　コロナ禍で疲弊している商店会に対し、年2回の情報交換で
は足りないのではないかと指摘があり、商店会への情報提供
等コミュニケーションを密にして欲しいと要望がありました。　
　また、多くの問い合わせがあった出店等促進支援事業では、
支給対象要件に、出店者と地域を繋げるため、商店会・商工会
議所への加入を必須とした点は評価でき、さらに多くの需要
が見込まれるため、継続実施を検討してほしいと要望があり
ました。

土木費　多摩中央公園改修整備・運営事業
　公募設置管理制度（Park-PFI）で取組まれる、「公園づくり」に市民がど
う関わっていくかの例としてのプレイスメイキング社会実験などの有
意義な取組み例に関して、市や事業者が市民と協働して、どうリーダーシッ
プを発揮するかが重要との指摘がありました。また、指定管理者選定に
あたってCMA（（仮称）多摩市キャンパス・マネジメント・アソシエー
ション）業務の部分が重要視されたこと、飲食店業務委託が契約から除
外された経過、貸館スペースの必要性などについての質疑が行われました。
※CMA…周辺施設等連携協議会のこと
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